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Региональные выбоРы, которые 
состоятся 10 октября, будут более 
масштабными, чем прошедшие 14 
марта этого года.

Об этом сообщил на пресс-конференции 
глава Центризбиркома России Влади-
мир Чуров. И для сравнения привел 

статистику. В октябрьский единый день 
голосования в стране пройдут 7841 вы-
боры разного уровня, включая и местные 
референдумы. А в марте эта цифра не-
многим превышала 6200. По его словам, 
региональные парламенты будут избираться 
в шести субъектах РФ – Тыве, Белгородской, 
Костромской, Новосибирской, Магаданской 
и Челябинской областях. Борьба будет идти 
в общей сложности за 260 депутатских 
мандатов. Наибольшее их количество – 76 
– приходится на законодательный орган 
Новосибирской области, а замыкает рей-
тинг по данному показателю Магаданская 
область, где претенденты будут бороться за 
21 депутатское кресло.

Выборы в перечисленных регионах бу-
дут проводиться по смешанной системе: 
половину депутатов будут выбирать по 
одномандатным округам, а половину – по 
партийным спискам. Законодательные 
органы будут также выбирать в 14 админи-

стративных центрах. Всего же по стране на 
разных уровнях будет распределено свыше 
50 тысяч депутатских мандатов.

10 октября городских мэров изберут в 
Самаре и Махачкале. Кроме того, предстоит 
избрать 2,5 тысячи глав муниципальных 
образований, а также пройдут два местных 
референдума и 33 голосования по преобра-
зованию границ муниципальных округов.

Еще одной особенностью предстоящих 
выборов, которую Владимир Чуров назвал 
главной, является то, что они пройдут с 
учетом изменений, внесенных в закон об 
основных гарантиях избирательных прав 
граждан. В частности, речь идет о расшире-
нии представительства партий, не преодо-
левших избирательный барьер, упрощении 
регистрации партийных списков, пред-
ставленных в региональных парламентах, 
ограничении возможностей проведения 
досрочного голосования и др.

А предвыборная кампания уже старто-
вала, и этот старт Владимир Чуров назвал 
нормальным. Сейчас Центризбирком 
повышенное внимание уделяет тому, 
как составляют списки избирателей в 
районах, пострадавших от пожаров, так 
как на день выборов многие погорельцы 
будут находиться в местах временного 
проживания 

 МНЕНИЕ
Альтернативы «единороссам» нет
Михаил ЮРевич дал оценку работе партии «единая Россия». По мне-
нию губернатора, альтернативы по серьезности отношения «единой 
России» нет.

«Работаю я не так давно губернатором, сделать предстоит многое, – заявил 
Михаил Юревич. – Обязательно посещу не только каждый муниципалитет, но и 
каждое поселение. А поселений на территории области более трехсот. По всем 
муниципальным образованиям «Единая Россия» предлагает создать отдельную 
программу по выходу из кризиса». 

По словам губернатора, в ближайшее время запланирована поездка в Брединский 
район. «Хочу сам посмотреть ситуацию, – отметил губернатор. – Там неудачный 
был выбор главы, он ушел в отставку. И везде, где был слабый глава, население 
страдает. Конечно, хочется, чтобы жители муниципалитетов выбирали достойных 
руководителей. Губернатор уверен: «Нужно, чтобы глава был серьезным человеком, 
желательно, чтобы он имел опыт работы в бизнесе». 

«Вся моя работа – это и есть выборы, – заявил Михаил Юревич. – На сегодня 
«Единая Россия» на территории области имеет большинство в ЗСО, является 
инициатором большинства важных проектов, реализуемых на Южном Урале. 
С моей точки зрения, альтернативы по серьезности отношения, общения с на-
селением, нет. Могу раскритиковать другие партии, но делать этого не буду, 
Достаточно посмотреть их списки».

Напомним, губернатор возглавляет региональный список «Единой России» на 
предстоящих выборах депутатов в Законодательное собрание Челябинской об-
ласти.

 «паровозИк» кпрф
Коммунисты определились
ЮжноуРальские коММунисты определились со своими кандида-
тами в депутаты Зсо.

В региональной тройке – недавно избранная на этот пост первый секретарь 
обкома Светлана Поклоннова, адвокат Константин Нациевский и ветеран пар-
тии Виталий Константинов. Всего же в списках местного отделения КПРФ 95 
человек, среди которых нет ни одного из шестерых нынешних членов фракции 
КПРФ в Заксобрании.

в вуЗах Магнитогорска завершается 
вступительная кампания. списки за-
численных на очное обучение появи-
лись на стендах университетов еще в 
начале августа

В этом году в Челябинской области более 
60 тысяч бюджетных мест, более поло-
вины из них – очной формы обучения. 

Несмотря на ежегодное снижение коли-
чества бюджетных мест, шансы получить 
бесплатное высшее образование у абитури-
ентов возросли: этот эффект дал демографи-
ческий кризис начала девяностых.

Напомним, весной руководители мест-
ных вузов серьезно опасались недобора: 
были опасения, что на поступлении серьез-
но скажется ситуация с «демографической 
ямой». Но пока ее удалось «обойти», благо-
даря сокращению бюджетных мест на 10-
15 процентов. Причем сокращены были 
места на гуманитарном и естественном 
направлениях, на техническом направ-
лении их, напротив, увеличили. Несмотря 
на это, стойкий интерес абитуриентов к 
экономическим специальностям остался 
неизменным.

Сокращение бюджетных мест, в первую 
очередь, коснулось педагогических вузов, 
так как, по данным Минобрнауки, работать 
в школу идет мало впускников. Сокращение 
мест по экономическим и гуманитарным 
специальностям затронуло те вузы, где 
обучение по этим специальностям является 
непрофильным. Например, ноль бюджетных 
мест в этом году имели несколько таких 
популярных специальностей МГТУ, как юри-
спруденция, экономика, налогообложение, 
статистика, коммерция, государственное 
и муниципальное управление. Лидировали 
по числу бюджетных мест специальности 
технического профиля – теплоэнергетика, 
электроэнергетика, промышленная элек-
троника, информатика и вычислительная 
техника, промышленное и гражданское 
строительство, металлургия.

По словам министра образования и науки 

Андрея Фурсенко, увеличение количества 
мест по направлениям, востребованным 
экономикой страны, будет продолжено. 
Среди них – транспортная отрасль, сельское 
хозяйство, энергетическая сфера и инфор-
мационные технологии. Росту количества 
бесплатных мест в вузах сопутствует увели-
чение средств, выделяемых государством на 
студента. Министр на-
помнил, что в 2006 году 
стоимость бюджетного 
места в России состави-
ла 43-44 тысячи рублей. 
В планах министерства 
довести эту сумму до 
60 тысяч, причем «не 
за счет сокращения 
количества бюджетных 
мест, а за счет увели-
чения общего объема 
финансирования».

Интересы самих 
абитуриентов с госу-
дарственными пока 
не совпадают: по ито-
гам приемной кам-
пании-2010 через пять лет на рынке труда 
будет ожидаться наплыв тех же экономистов 
и юристов: именно эти специальности поль-
зовались наибольшим успехом в магнито-
горских вузах. Только большинство студентов 
здесь будут учиться на платной основе.

Одной из тенденций нынешней вступи-
тельной кампании стало развитие коммер-
ческого приема на новые специальности, на 
которые отсутствует государственный заказ, 
но есть потребность общества: в МГТУ откры-
ли «Государственное и муниципальное управ-
ление», чьи выпускники смогут работать в 
федеральных, региональных, городских и 
сельских органах власти, общественных 
организациях и политических партиях. 
Появилась в техническом университете и 
новая инженерная специальность «Нанома-
териалы», открытая на факультете технологий 
и качества кафедрой машиностроительных 
и металлургических технологий.

В связи с переходом к Болонской системе 
в МаГУ и МГТУ теперь действуют параллель-
ные профильные группы – бакалавриат–
специалитет.

Окончательные данные по поступлению 
будут известны после волны приема на за-
очное обучение. На сегодня можно отметить 
следующие итоги вступительной кампании. 

Во-первых, благо-
даря тому, что все 
вузы были обязаны 
публиковать дан-
ные о поступлении 
на сайтах и внутри-
вузовских стендах, 
значительно увели-
чилась прозрачность 
приемной кампании. 
Мониторинг данных 
поступления прово-
дился Общественной 
палатой РФ и РИАН 
в рамках проекта 
«Показатели каче-
ства вузов». По их 
данным, оба магни-

тогорских вуза признаны эффективными и 
удобными для абитуриентов.

Кроме того, в этом году абитуриенты мог-
ли подать заявления не более чем в пять 
вузов. Благодаря этому стабилизировалась 
ситуация с их распределением, и вузы не 
задыхались от наплыва абитуриентов. Окон-
чательные объективные данные приемной 
кампании по всем вузам города можно будет 
систематизировать лишь в конце августа, 
когда завершится набор на обучение на 
платной основе.

В приемных комиссиях магнитогорских 
вузов отметили, что прием проходит без экс-
цессов. Новоиспеченных первокурсников 
уже можно поздравить с новым статусом и 
новым этапом в их жизни, а вузам пожелать 
успешного завершения набора и талантли-
вых студентов 
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 72 процента российских граждан, по данным ВЦИОМа, сообщают, что жара негативно повлияла на их самочувствие
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Мимо школы  
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Благодаря «демографической яме» шансы получить 
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Глава Центризбиркома Владимир Чуров  
оценил начало предвыборной кампании

 пЕрЕгИбы На МЕстах
«Молочный» президент  
дал безбожникам срок
интеРнет взорвала запись блогера, сообщившего, что у них 
на предприятии появился внутренний православный кодекс. 
«бомбой» стала публикация так называемого «обращения к со-
трудникам оао по производству молока».

В нем его президент Василий Бойко-Великий, в частности, обещал уволить всех 
сотрудниц, сделавших аборт. Тех, кто не успеет обвенчаться до праздника Покрова 
Божией Матери (14 октября), постигнет та же участь. Как известно, Россия – страна 
многоконфессиональная, а Рузский район, где расположены производственные 
владения господина Бойко, моноэтническим назвать трудно. В частности, в Рузе 
проживают многочисленные выходцы из Дагестана. Но, по-видимому, мусульма-
нам, а также иудеям, католикам на заводе масла не сбивать. Или все же тем, кто 
покрестится, сделают послабление? Есть еще один деликатный вопрос: как ка-
дровая служба ОАО выявит тех греховодниц, которые прерывали беременность?

– Требовательность руководителя этого предприятия даже превышает требова-
тельность фарисеев в Евангелии, – прокомментировал эту новость руководитель 
пресс-службы патриарха отец Владимир Вигилянский. – К Христу привели жен-
щину, которую уличили в прелюбодеянии, а он сказал: «Кто без греха, тот пусть 
бросит в нее камень». И фарисеи замолчали. Административными методами 
подходить к понятию греха – это антиправославно. Это понятие сокровенное, 
связанное с личной жизнью каждого человека.

Журналисты «Российской газеты» дозвонились до приемной Василия Бойко-
Великого.

– Вам не кажется, что вы нарушаете Трудовой кодекс?
– Будут сокращены не люди, а должности этих работников. Это закон не за-

прещает.
– Вы принимаете на работу только православных верующих?
– Ограничений нет, но в основном приходят крещеные, те, чьи жизненные цели 

совпадают с нашими, а это православное преображение России. К тем, кто не 
крещен, требование обвенчаться не относится. А вот за аборты будем увольнять 
всех. Как мы их вычислим? Слежки не ведем, но нет ничего тайного, что не стало 
бы явным. И еще. Мы не сторонники жесткости, но в экстренных ситуациях 
(пожары, жара посланы нам за грехи) нужны экстренные меры.

 фоНтаН ИдЕй
Туалетные правила  
от Геннадия Онищенко
главный санитарный врач России геннадий онищенко, извест-
ный своими нестандартными инициативами, в очередной раз 
блеснул идеей.

На этой неделе в силу вступило скандальное постановление «О санитарно-
эпидемиологических требованиях к условиям проживания в жилых зданиях и 
помещениях». В документе, кроме традиционных норм по освещенности и до-
пустимых уровней вибрации, есть «туалетные правила». Так, в Роспотребнадзоре 
считают, что вход в «помещение, оборудованное унитазом», может быть только 
из коридора. Исключение делается для спален, и то при условии, что это второй 
санузел в квартире, а первый устроен по всем правилам.

Но это не все. Ванные комнаты и туалеты не могут располагаться над жилыми 
комнатами и кухнями, за исключением двухуровневых квартир. И это может 
привести к настоящим войнам между соседями. Сейчас многие многоэтажные 
дома строятся со свободной планировкой, место для ванных и кухонь обозначе-
но условно, а где именно они будут располагаться, решает сам хозяин. Так что 
конфликты между соседями теперь обеспечены.

– В Жилищном кодексе этот вопрос никак не регламентируется, поэтому по-
становление Онищенко его не нарушает. А вот вопрос с Конституцией, пожалуй, 
стоит. Квартира – это частная собственность, и, когда чиновники вторгаются в 
частную жизнь, это уже ни в какие ворота не лезет, – комментирует председатель 
московской коллегии адвокатов «Арутюнов и партнеры» Александр Арутюнов. 
– Я вполне допускаю, что все закончится тем, что найдется упрямый человек, 
который дойдет до Конституционного суда.

Геннадий Онищенко готов регулировать все – от туалетов до мобильных теле-
фонов. В новых правилах железнодорожных пассажироперевозок, вступивших 
в силу в конце этого июля, содержится интересный пункт опять же о туалетах. 
В уборных должна быть кнопка вызова проводника. А новые санитарные пра-
вила для детских лагерей регламентируют почти все нюансы, вплоть до запрета 
готовить окрошку и глазунью. Требования по снаряжению доходят до курьезов: 
в лагере должна присутствовать палатка, костровый набор, аптечка, фонарь и... 
гитара. Также Онищенко рекомендовал россиянам не пользоваться мобильни-
ками, а милиционерам – носить шорты и сандалии в жару.

 в капкаНЕ лИНгвИстИкИ
Народный автомобиль –  
«Лада Халява»
в Понедельник автоваЗ объявил, что новый бюджетный ав-
томобиль, который завод начнет выпускать в следующем году, 
будет называться Lada Granta.

Имя было выбрано в результате конкурса «Народной машине – народное на-
звание», в котором приняли участие более 46 тысяч человек, а победителем стал 
житель Красноярска Павел Захаров (за труды он получит Lada Kalina). Однако, 
несмотря на заявленную народность названия, таковым его считать нельзя: 
значение слова granta крайне сложно понять хотя бы по той причине, что его 
не существует ни в одном языке мира. Поэтому журнал «Власть» посчитал не-
обходимым оказать гражданам посильную лингвистическую помощь и перевел 
название их будущего автомобиля на русский.

До сих пор иностранные слова использовались в названии только одного про-
дукта АвтоВАЗа – Lada Priora. Очевидно, что образовано оно было от английского 
prior («превосходство, первенство») путем добавления окончания «а», определяю-
щего женский род. В случае с Granta, судя по всему, был применен тот же алгоритм. 
Grant переводится с английского как «дар», а это слово, в свою очередь, максимально 
точно описывает последние два года существования завода. Он выжил исключительно 
благодаря безвозмездной многомиллиардной помощи государства, то есть благодаря 
дарам. Таким образом, Lada Granta – это «Лада Дар», а в более народном варианте 
–  «Лада Халява».

Старт нормальный


